
原子力発電所から出た使用済燃料を再処理すると「高レベル放射性廃棄物」が発生します。
この廃棄物は地下300mより深い岩盤に閉じ込める「地層処分」という方法で処分されることが決まっています。
このツアーでは北海道内の大学・大学院に通う7名の学生が、「地層処分」に関する文献調査が実施されている

神恵内村・寿都町を2021年11月19日から21日の2泊3日で訪問しました。
ツアー内で学んだこと、2町村の魅力を紹介します。

初日、神恵内での宿泊は民宿

きのえ荘。高台から神恵内村

内を一望できる景色と女将の

池本さんの温かさがとても

印象的でした。神恵内での宿泊

はここで決まり！

北大大学院で「高レベル放射性廃棄

物」を専攻している渡邊さんには、先

進地のフィンランド視察の経験を、

NUMO植田理事からは「地層処分」の基

礎知識についてうかがいました。

岩の真ん中にぽっかり穴がある特徴

的な窓岩を眺めながら海岸線を進む

と「オスコイ！かもえない」に着きま

す。流木アートのお出迎えに思わず

ビックリ！コロナ禍、マスクをしてい

るのがシュールでかわいらしいです。

昔懐かし、日本全国のおもちゃ（玩

具）が展示されていました。それぞれ

の地元の懐かしのものから、ナニコ

レ？な新しい発見もあってあっとい

う間に時間が進みます。

ー2021ー  in 神恵内村＆寿都町
かもえない すっつ

①勉強会＠神恵内村漁村センター
②民宿きのえ荘

④神恵内村日本郷土玩具館「童心館」

子供たちは宝！

2年前は

北欧にも行って

きました！

③道の駅 オスコイ！かもえない

また来てね！

神恵内村の印象

▶住民と村長との距離感を感じさせず、子どもたちとの
　交流も盛んでとてもアットホームな村でした。
▶経験したことがないのに、どこか懐かしいような、　
　ホッとするような気持ちに包まれました。

神恵内村役場で高橋村長に村の基幹産業で

ある漁業についてご説明いただきました。

村長は「子どもたちは宝」と語られていたのが印象的でした。



▶本当に充実した3日間だったなと、そう思います。楽しかったし、
　たくさん勉強させていただきました。

▶私の中で地層処分に対する意識が大きく変わったように思います。

▶文献調査という第一歩を踏み始めていただいた寿都町・神恵内村に
　感謝しなければならないし、自分ごととして考えなければと感じ
　ました。

▶今回のツアーで見聞きしたことをできる限り同世代に発信して
　いきたいです。

日本海を一望できる弁慶岬。この日は

天気も良く夕焼けに照らされる弁慶像

がとても綺麗でした。この海を見て弁

慶は何を思ったのでしょうか？同じ波

の音を聴き、同じ景色を見ていたのだ

ろうかという思いに駆られます。 今回注目した寿都町のグルメは2つ、1つ目が特産

のバジルを使ったソフトクリーム。斬新な組合せ

ですが、これがクセになる味。2つ目がホッケめし。

自家製の蒲焼のタレが食欲をそそります。どうや

ら町内の学校給食にも出るそう。羨ましい…。

神恵内・寿都の魅力発信動画の構想を参加者で共有しまし

た。7人いれば7通りの視点があり、違う学部・専攻の学生と交

流を持てたこともツアーに参加して良かった点です。

⑤弁慶岬
⑥寿都町グルメ

⑦意見交換会

WEBページ
でも閲覧
できます！

寿都町の印象

ツアーの感想

一般財団法人　日本原子力文化財団 03-6891-1574問合せ

▶大自然が広がっていて風力発電も間近で見ることができ
　ました。また、食べ物が美味しくてもっと色々な美味しい
　ものを食べにまた行きたいと思いました。

▶風車のインパクトが強かったです。　　

ニシン漁で栄えた寿都町を象徴する鰊御殿で

役場の方に町の状況・歴史について伺いました。

ちょうど雲から日が差して風車に光が当たって神秘的でした。

にしん


